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Zusammenfassung.

        

          
Ziel: Ziel der vorliegenden Untersuchung war es, die Bildqualität und diagnostische Treffsicherheit der kontrastverstärkten MR-Angiographie (ceMRA) in der Diagnostik der Becken- und Beingefäße unter Verwendung einer automatisierten Tischverschiebetechnik zu untersuchen. Material und Methode: Bei 22 Patienten wurde eine ceMRA der Becken- und Beingefäße in Schrittverschiebetechnik durchgeführt. Die ceMRA wurde von 2 Auswerterpaaren bewertet. Es wurden beurteilt: 1. Diagnostische Qualität der Maximalen Intensitätsprojektion aus subtrahierten und Originaldatensätzen. 2. Venöser Kontrast. 3. Vergleich in der Stenosebeurteilung zwischen den Auswerterpaaren. 4. Möglichkeit der Ableitung einer Therapieempfehlung. 5. Vergleich der Ergebnisse mit der arteriellen digitalen Subtraktionsangiographie (DSA) als Referenzmethode bei n = 17 Patienten (304 Gefäßsegmente). Ergebnisse: Alle ceMRA waren technisch erfolgreich. Aus allen Untersuchungen war eine Therapieempfehlung ableitbar. Die MIP der subtrahierten Serien zeigte die bessere Bildqualität. Ein venöser Gefäßkontrast fand sich am Unterschenkel in 61 % (arterielle Diagnostik noch möglich). In der Beurteilung von Stenosen ≥ 50 % (≥ 75 %, Gefäßverschlüssen) mit DSA-Vergleich waren die Sensitivität mit 96 % (95 %, 82 %) und die Spezifität mit 87 % (88 %, 99 %) hoch, mit den schlechtesten Werten für die Unterschenkelgefäße. Beide Auswertergruppen korrelierten gut (linearer Korrelationskoeffizient 0,9). Schlußfolgerung: Die ceMRA mit automatisierter Tischverschiebetechnik ist ein verläßliches Verfahren zur Diagnostik der Becken- und Beinarterien. Einschränkungen bestehen in der Beurteilung der Unterschenkelgefäße. Die Methode hat das Potential, die diagnostische Katheterangiographie zu ersetzen.


      
        

          
Purpose: To evaluate contrast enhanced magnetic resonance angiography (ceMRA) with an automated table-feed technique in patients with arterio-occlusive disease for imaging of the pelvic and peripheral arteries. Methods: Twenty-two patients underwent three-dimensional gadolinium-enhanced MR angiography in a three-step automatic table-feed technique on a  Magnetom Symphony operating at 1.5 Tesla. Maximum intensity projection images (MIP) were generated from the subtracted and original studies. Image quality and venous contrast were evaluated by two groups of observers. 304 vessels (17 patients) were compared with DSA as the standard of reference. Results: All examinations were performed without any technical problems. Diagnostic quality of the MIP of subtracted data sets was superior to that of the unsubtracted images. Venous overlay was 61 % in the lower leg. In a total of 599 observations, a sensitivity of 96 % (95 %, 82 %) and a specificity of 87 % (88 %, 99 %) were high compared to DSA in the detection of significant stenoses ≥ 50 % (≥ 75 %, occlusions). Interobserver correlation was good (linear correlation 0.9). Conclusion: Stepping-table digital subtraction contrast enhanced MRA is a promising technique in the diagnosis of peripheral arterio-occlusive disease.
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